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ACTUACIONES	  MADRID	  CIUDADANÍA	  Y	  PATRIMONIO	  

	  
Memoria	  del	  periodo	  noviembre	  2015/octubre	  2016	  

	  
	  

Nota	  introductoria.	  
Como	  sabéis,	  en	  junio	  pasado	  falleció	  nuestro	  querido	  amigo	  y	  compañero,	  Vicente	  Patón,	  presidente	  
fundador	  en	  2009	  de	  Madrid	  Ciudadanía	  y	  Patrimonio.	  Queremos	  dedicar	  esta	  Asamblea	  General	  de	  
Socios	  a	  su	  memoria,	  en	  agradecimiento	  a	  su	  labor.	  Asimismo	  expresamos	  nuestro	  cariño	  y	  amistad	  

hacia	  una	  persona	  entregada	  y	  entusiasta	  con	  la	  que	  tanto	  hemos	  aprendido	  y	  disfrutado.	  	  
Vicente,	  te	  queremos.	  

	  
	  
	  
1.-‐	   Participación	   en	   charlas,	   conferencias,	   jornadas,	   encuentros	   técnicos…	   de	  
carácter	  público	  y	  divulgativo.	  Con	  carácter	  general	  y	  sin	  ánimo	  exhaustivo	  (son	  
todos	  los	  que	  están,	  pero	  no	  están	  todos	  los	  que	  son).	  
	  
-‐ Dentro	  del	  ciclo	  dedicado	  por	  Tetuán	  a	  la	  Arquitectura,	  mesa	  redonda	  sobre	  las	  cocheras	  
del	  metro	  de	  Madrid	  en	  Bravo	  Murillo.	  Noviembre	  2015.	  

-‐ XVIII	  Jornadas	  Dehesa	  de	  la	  Villa.	  Noviembre	  2015.	  
-‐ NUNCA	  MÁS.	  Abraza	  los	  cines	  Roxy.	  Noviembre	  2015.	  
-‐ CONCENTRACIÓN	  CANALEJAS	  La	  ciudad	  es	  nuestra,	  ¡recuperémosla!	  Noviembre	  2015.	  
-‐ Se	  entregan	  más	  de	  72.000	   firmas	  para	  evitar	  el	  derribo	  del	  Edificio	  España.	  Noviembre	  
2015.	  

-‐ Clase	   impartidas	   en	   el	   Máster	   de	   Gestión	   Cultural	   de	   la	   Universidad	   Complutense	   de	  
Madrid	  sobre	  la	  defensa	  ciudadana	  del	  patrimonio.	  Noviembre	  2015.	  

-‐ Club	  de	  debates	  urbanos:	  A	  vueltas	  con	  la	  Plaza	  de	  España.	  Noviembre	  2015.	  
-‐ Proyección	  del	  documental	  "El	  Beti-‐Jai.	  La	  Capilla	  Sixtina	  de	  la	  Pelota".	  Diciembre	  2015.	  
-‐ 20ª	  Plantación	  Vecinal	  en	  La	  Cornisa.	  Enero	  2016.	  	  
-‐ El	   Ayuntamiento	   agradece	   a	   Madrid,	   Ciudadanía	   y	   Patrimonio	   la	   identificación	   de	   una	  
escultura	  de	  Torre	  Arias.	  Enero	  2016.	  

-‐ Reunión	   en	   febrero	   con	   la	   Dirección	   General	   de	   Patrimonio	   (respondiendo	   a	   una	  
invitación	  de	  ellos)	  para	  comentar	  y	  aportar	  sobre	  el	  proceso	  de	  la	  reforma	  de	  la	  ley.	  Se	  
presentaron	  alegaciones	  al	  borrador	  remitido.	  Las	  alegaciones	  fueron	  rechazadas,	  sin	  que	  
esto	  pueda	  considerarse	  en	  modo	  alguno	  el	  final	  del	  proceso.	  

-‐ Concentración	   ante	   la	   destrucción	   de	   restos	   de	   la	   Batalla	   del	   Jarama	   en	   el	   cerro	  
Coberteras.	  Febrero	  2016.	  

-‐ DEBATE	  ABIERTO:	  Remodelación	  de	  Plaza	  España.	  Febrero	  2016.	  
-‐ Mesa	  de	  debate	  en	  torno	  a	  la	  Quinta	  de	  Torre	  Arias	  en	  la	  Casa	  Encendida.	  Marzo	  2016.	  
-‐ Presentación	  libro	  "Carabanchel,	  el	  derribo	  de	  la	  vergüenza".	  Marzo	  2016.	  
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-‐ CDU:	  Desconcierto	  en	  el	  Paseo	  de	  la	  Dirección.	  ¿URBANISMO	  NEOCONCERTADO?	  Marzo	  
2016.	  

-‐ Jornadas:	  Patrimonio	  Urbano.	  Derecho	  a	  la	  ciudad	  vs.	  Especulación	  (Complejo	  Canalejas	  y	  
Edificio	  España)	  con	  ecologistas	  en	  acción.	  Abril	  2016.	  

-‐ La	   protección	   del	   Patrimonio,	   El	   papel	   de	   las	   Asociaciones.	   Master	   Restauración	  
Patrimonio.	  Fábrica	  Tapices.	  Abril	  2016.	  

-‐ Operación	  Cocheras	  Metro	  Cuatro	  Caminos:	  condicionantes	  y	  alternativas.	  Abril	  2016.	  
-‐ Comparecencia	   en	   la	   Comisión	   de	   Cultura	   de	   la	   Asamblea	   de	   Madrid	   a	   invitación	   del	  
grupo	  Podemos	  Comunidad	  de	  Madrid	  para	  explicar	  el	  valor	  de	  las	  Cocheras	  Históricas	  de	  
Cuatro	  Caminos.	  Abril	  2016.	  

-‐ "Por	   un	   puñado	   de	   dólares".	   Encuentro	   sobre	   la	   desaparición	   de	   espacios	   culturales.	  
Ateneo	  de	  Madrid.	  Abril	  2016.	  

-‐ Presentación:	  El	  Paseo	  de	  Jane.	  Tejiendo	  redes	  a	  pie	  de	  calle.	  Mayo	  2016	  y	  también	  en	  ese	  
mismo	  mes	  Paseo	  Jane	  con	  ruta	  por	  Chamberí.	  

-‐ Patrimonio	  arquitectónico:	  ¿bien	  cultural	  o	  mercancía?,	  CDU.	  Mayo	  2016.	  
-‐ Patrimonio	  y	  Ciudad.	  El	  papel	  de	  las	  asociaciones.	  Universidad	  Alfonso	  X.	  Mayo	  2016.	  
-‐ Participación	   en	   el	   Congreso	   Europeo	   de	   Patrimonio	   Cultural	   organizado	   por	   EUROPA	  
NOSTRA	  y	  celebrado	  en	  Madrid	  dentro	  del	  foro:	  “Participación	  social	  en	  la	  conservación	  y	  
preservación	   del	   Patrimonio	   Cultural:	   experiencias	   en	   Europa,	   España	   e	   Iberoamérica”.	  
Mayo	   2016.	   Dentro	   de	   este	   Congreso	   Internacional	   MCyP	   fue	   la	   encargada	   de	   la	  
coordinación	  de	  la	  excursión	  a	  las	  instalaciones	  del	  Canal	  de	  Isabel	  II	  y	  Metro	  de	  MAdrid	  
para	  el	  grupo	  de	  Patrimonio	  Industrial	  de	  Europa	  Nostra	  .	  

-‐ JORNADA:	  Paisajes	  de	  la	  Guerra	  y	  la	  Postguerra.	  Espacios	  amenazados.	  Junio	  2016.	  
-‐ Proceso	  participativo	   con	  AVA,	  Asociación	  Vecinos	  Arganzuela	  para	   la	   reconversión	  del	  
Mercado	  de	  Frutas	  y	  Verduras.	  Junio	  2016.	  

-‐ Universidad	  Socioambiental	  de	  la	  Sierra	  de	  Guadarrama.	  Julio	  2016.	  
-‐ Participación	   en	   IV	   Encontro	   de	   Arquitectura	   Sustentável.	   Uva,	   Vimioso.	   Portugal.	   Julio	  
2016.	  

-‐ Encuentro	  Municipalista	  #DesbordaMadrid.	  Septiembre	  2016.	  
	  
OTROS:	  
	  

-‐ Aula	  de	  Arte	  	  +	  Visitas	  Descubre	  Madrid	  +	  Club	  de	  Ciencia	  –	  Actividades	  organizadas	  por	  
la	  Asociación	  de	  Amigos	  de	  Boadilla	  del	  Monte),	  (todo	  el	  año).	  

-‐ Proceso	  participativo	  de	   la	  reforma	  de	  Plaza	  de	  España	  en	  el	  que	  MCyP	  participa	   	   junto	  
con	  otros	  colectivos	  (enero-‐mayo)	  que	  culmina	  finalmente	  con	  la	  salido	  del	  proceso	  por	  
no	   contar	   este	   con	   todas	   las	   garantías	   deseables.	   Diversas	   asociaciones	   ciudadanas,	  
incluida	  Madrid,	  Ciudadanía	  y	  Patrimonio,	   convocaron	  una	   rueda	   de	   prensa	   el	   17	   de	  
febrero	   ante	   la	   sede	   del	   Ayuntamiento	   para	   expresar	   su	   renuncia	   al	   proceso	  
participativo	  impuesto	  por	  el	  consistorio	  para	  la	  reforma	  de	  la	  plaza	  de	  España,	  por	  
considerar	  que	  se	  parte	  de	  un	  modelo	  de	  consulta	  fallido,	  falto	  de	  transparencia	  y	  carente	  
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de	   garantías,	   que	   no	   tiene	   en	   cuenta	   las	   posibles	   aportaciones	   de	   los	   movimientos	  
vecinales	  implicados.	  

-‐ Exposición	  "La	  Ciudad	  Visible	  -‐	  Mapas	  y	  Tecnología"	  en	  Centro-‐Centro.	  Exhibición,	  entre	  
otros	   proyectos,	   de	   la	   iniciativa	   "MonumentaMadrid",	   en	   cuya	   elaboración	   participaron	  
miembros	  de	  MCyP.	  Septiembre	  2016-‐Enero	  2017.	  
	  

	  
	  
2.-‐	   En	   lo	   que	   se	   refiere	   a	   publicaciones	   aparecen	   artículos	   firmados	   por	  
nuestros	  socios	  y	  referidos	  al	  patrimonio	  madrileño	  en:	  
	  
-‐	   Alternativas	   de	   intervención.	   La	   huella	   histórica	   como	   material	   de	   proyecto.	  
Universidad	  Alfonso	  X	  El	  Sabio.	  BDS	  Librería	  Editorial,	  2016.	  
-‐	  El	  Paseo	  de	  Jane.	  Tejiendo	  redes	  a	  pie	  de	  calle.	  Colección	  Manuales	  para	  la	  vida	  moderna,	  
nº	  3:	  urbanismo.	  Modernito	  Books,	  2016.	  
-‐	   Libro	   Blanco	   de	   la	   Cultura.	   Plataforma	   en	   Defensa	   de	   la	   Cultura.	   Editorial	   Dilema,	   S.L.,	  
2016.	  
-‐	  Carabanchel,	  el	  derribo	  de	  la	  vergüenza.	  Jesús	  Rodríguez	  Pérez	  y	  El	  Garaje	  Ediciones,	  S.L.,	  
2015.	  
	  
Informes	  históricos	  emitidos	  por	  MCyP:	  
	  
-‐	  Taller	  de	  Precisión	  de	  Artillería	  (TPA)	  -‐	  Noviembre	  2015.	  
-‐	  Fábrica	  de	  Carruajes	  Hnos.	  Lamarca	  -‐	  Enero	  2016.	  
-‐	  Plaza	  de	  España	  –	  Enero	  2016.	  
-‐	  Cocheras	  Históricas	  de	  Cuatro	  Caminos	  -‐	  Febrero	  2016.	  
-‐	  Chimenea	  de	  Torre	  Arias	  -‐	  Marzo	  2016.	  
	  
	  
3.-‐	  En	  relación	  a	  “planes	  de	  futuro”	  o	  lo	  que	  es	  lo	  mismo,	  previsto	  para	  el	  
próximo	  “curso”:	  
	  

o Jornadas	  para	  el	  mes	  de	  diciembre	  con	  Ecologistas	  en	  Acción	  con	  el	  tema	  “Patrimonio	  y	  
Memoria”.	  Se	  han	  iniciado	  ya	  las	  reuniones	  preparatorias.	  

	  
o Homenaje	  a	  Vicente	  Patón	  que	  incluiría	  una	  serie	  de	  mesas	  redondas	  y	  una	  exposición.	  

Mes	  tentativo:	  marzo.	  Se	  han	  iniciado	  ya	  las	  reuniones	  preparatorias.	  
	  

o Educación	   patrimonial,	   iniciativa:	   apadrina	   tu	   patrimonio	   (con	   el	   departamento	   de	  
ciencias	  sociales	  del	  Colegio	  Alemán).	  Se	  han	   iniciado	  ya	   las	  reuniones	  preparatorias.	  
Noviembre	  2016	  -‐	  mayo	  2017.	  
	  

o La	  Ciudad	  Espacios	  Colectivos/	  Intereses	  privados.	  Casa	  Encendida.	  Noviembre	  2016	  -‐
mayo	  2017.	  
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4.-‐	  Colectivos	  y	  Asociaciones	  
	  
	  
Plataforma	  Salvemos	  el	  Frontón	  Beti-‐Jai	  de	  Madrid	  
	  
Tras	   la	   finalización	   de	   la	   expropiación	   el	   año	   pasado	   el	   Ayto.	   inició	   una	   serie	   de	   obras	   de	  
consolidación	   para	   empezar	   a	   recuperarlo.	   Desde	   la	   plataforma	   hemos	   ido	   vigilando	   dicho	  
proceso	  con	  el	  objetivo	  de	  garantizar	  la	  restauración	  del	  Beti-‐Jai.	  
	  
Sin	   embargo	   las	   amenazas	   no	   han	   desaparecido.	   Por	   una	   parte	   las	   obras	   han	   excedido	   en	  
mucho	   el	   carácter	   de	   consolidación	   con	   actuaciones	   como	   la	   eliminación	   de	   la	   cubierta,	   el	  
muro	  de	  la	  última	  grada,	  los	  forjados	  y	  el	  refuerzo	  de	  los	  pilares.	  	  
	  
Por	   otra	   parte,	   tras	   participar	   en	   un	   falso	   proceso	   de	   participación	   ciudadana	   del	   que	   no	  
conocemos	   los	   resultados,	   el	   Ayto.	   ha	   aprobado	   un	   Plan	   Especial	   que	   incluye	   una	   cubierta	  
para	  el	  Beti-‐Jai,	  un	  10%	  de	  edificabilidad	  extra	  y	  un	  parking.	  
	  
La	  plataforma	  sigue	  activa	  y	  en	  preparación	  de	  acciones	  en	  defensa	  del	  Beti-‐Jai.	  
	  
	  
Plataforma	  Salvemos	  la	  Casa	  de	  Campo	  
	  
Paralización	  por	  parte	  del	  Ayuntamiento	  de	  las	  obras	  de	  la	  Ciudad	  de	  la	  Seguridad	  del	  Recinto	  
Ferial.	  
	  
Se	  aprueba	  presupuesto	  para	  la	  reparación	  de	  la	  Reja	  del	  Portugués.	  
	  
Se	  aprueba	  400.000	  euros	  para	  reforma	  interior	  del	  Palacete	  de	  los	  Vargas.	  
	  
Se	  termina	  el	  Acueducto	  de	  Sabatini.	  
	  
Campaña	  de	  usos	  de	  la	  bicicleta	  adecuada	  al	  BIC.	  
	  
Se	   envía	   a	   la	   Junta	   de	  Moncloa	  Aravaca	   la	   propuesta	   de	   usos	   del	   Palacete	   elaborada	  por	   la	  
Plataforma	  y	  es	  aprobada	  por	  unanimidad	  de	  partidos	  políticos	  (8	  de	  marzo).	  
	  
Reunión	  en	  la	  Junta	  de	  Moncloa	  con	  la	  empresa	  Acrobalia	  Multiaventura	  que	  quiere	  poner	  un	  
parque	  Multiaventura	  cerca	  del	  Metro	  de	  Lago	  ocupando	  unas	  12	  hectáreas	  del	  Recinto	  Ferial.	  
	  
Propuesta	  de	  obras	  los	  muros	  de	  Lago	  para	  octubre	  de	  2016	  (no	  se	  ha	  hecho).	  
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Protesta	  por	  el	  intento	  de	  construcción	  de	  tapia	  de	  ladrillo	  y	  mampostería	  en	  la	  Carretera	  de	  
Castilla	  se	  pide	  utilizar	  ese	  presupuesto	  en	  tramo	  de	  tapia	  en	  Batán.	  
	  
Noticia	   sobre	   la	   intención	   del	   Ayuntamiento	   de	   ubicar	   una	  Biblioteca	   de	  Gastronomía	   y	   un	  
restaurante	  de	  alta	  cocina	  en	  el	  Palacete	  de	  los	  Vargas.	  
	  
Desde	   que	   surgió	   la	   noticia	   en	   el	  mes	   de	  marzo	   se	   han	   establecido	   diversos	   contactos	   con	  
políticos	  e	   instituciones	  que	  han	  conducido	  a	  reuniones	  con	  el	   	  Ayuntamiento	   	   -‐21de	   julio-‐	   ,	  
con	   dirigentes	   del	   PSOE	   madrileño	   -‐	   28	   de	   julio-‐	   y	   la	   Dirección	   General	   de	   Patrimonio	  
Histórico	  -‐2	  de	  agosto-‐	  para	  evitar	  dicho	  propósito.	  
	  
Tras	  la	  vuelta	  del	  verano,	  se	  contacta	  con	  Patrimonio	  de	  la	  Comunidad	  –	  Jornada	  Casa	  Campo-‐,	  
con	  el	  Ayuntamiento,	  con	  Ciudadanos	  y	  la	  Concejala	  de	  Cultura	  del	  PSOE.	  
	  
	  
Plataforma	  por	  un	  Centro	  de	  la	  Paz	  y	  la	  Memoria	  en	  la	  antigua	  Cárcel	  de	  Carabanchel	  
	  
Nos	   encontramos	   inmersos	   en	   una	   campaña	   para	   convencer	   al	   Comisionado	   de	   Memoria	  
Histórica	  del	  Ayuntamiento	  de	  Madrid	  de	  que	  el	  lugar	  idóneo,	  por	  su	  significación,	  para	  ubicar	  
el	  anunciado	  Museo	  de	   la	  Memoria	  Histórica	  en	   la	  ciudad	  es	  el	  solar	  de	   la	  antigua	  cárcel	  de	  
Carabanchel,	   donde	   el	   propio	   ayuntamiento	   dispone,	   según	   el	   plan	   parcial	   vigente	   para	   la	  
parcela,	  de	  más	  de	  cuarenta	  mil	  metros	  cuadrados	  de	  terreno.	  	  
	  
Lamentablemente,	   las	   declaraciones	   públicas	   de	   la	   presidenta	   de	   dicho	   organismo,	   doña	  
Francisca	  Sauquillo	  parecen	   indicar	  que	   se	  decantarán	  por	  un	   inmueble	  más	   céntrico	  y	   con	  
nulo	  simbolismo	  histórico	  de	  ese	  periodo.	  	  	  	  
	  
	  
Asociación	  Madrileña	  de	  Trabajadores	  y	  Trabajadoras	  en	  Arqueología	  
	  
Aunque	   no	   se	   note,	   estamos	   más	   activos	   que	   nunca,	   y	   continua	   nuestro	   trabajo	   para	   la	  
defensa,	   protección	   y	   divulgación	   del	   patrimonio.	   Para	   seguir	   con	   esta	   tarea	   estamos	  
ampliando	   la	   base	   de	   la	   asociación	   ya	   que	   pensamos	   que	   entre	   todos	   podemos	   cambiar	   la	  
arqueología	  madrileña	  o,	  al	  menos,	  intentarlo.	  	  
	  
En	   esta	   línea	   pensamos	   que	   el	   trabajo	   en	   la	   reforma	   de	   la	   Ley	   3/13	   es	   muy	   relevante	   y	  
sabemos	  que	  habrá	  bastantes	  cambios	  en	  el	  apartado	  de	  arqueología.	  Además	  de	  reuniones	  
con	  distintos	  compañeros,	  colectivos	  y	  representantes	  políticos	  hemos	  reactivado	  el	  grupo	  de	  
trabajo	  con	  el	  Colegio	  para	  afrontar	  la	  fase	  en	  la	  Asamblea	  de	  Madrid	  del	  proceso	  legislativo.	  
	  
En	  otoño	  de	  2015	  participamos	  en	  la	  Mesa	  redonda	  "El	  rol	  de	  las	  asociaciones	  profesionales	  
en	   arqueología"	   celebrada	   en	   el	   Museo	   Arqueológico	   Nacional	   y	   el	   pasado	   mes	   de	   junio	  
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coorganizamos	   la	   sesión	   celebrada	   en	   Alcalá	   de	   Henares	   sobre	   Paisajes	   de	   la	   Guerra	   y	   la	  
posguerra.	  Espacios	  amenazados.	  
	  
Seguimos	  con	  nuestra	  reivindicación	  de	  un	  servicio	  de	  arqueología	  (o	  al	  menos	  con	  un	  par	  de	  
técnicos)	  en	  el	  organigrama	  del	  Ayto.	  de	  Madrid.	  
	  
Estamos	  trabajando	  en	  un	  nuevo	  número	  de	  nuestro	  Boletín	  A	  PICO	  Y	  PALA.	  

	  

Asociación	  Amigos	  de	  la	  Cornisa-‐Vistillas	  
	  
A	   principios	   de	   año	   el	   Ayuntamiento	   acondicionó	  	   y	  mejoró	  el	   Parque	   de	   la	   Cornisa	   y	  de	   la	  
Cuesta	   de	   las	   Descargas	  llevando	   	  a	   cabo	   labores	   de	   saneamiento	   -‐instalación	   de	   nuevas	  
tuberías	  de	  agua,	  sistemas	  de	  riego	  y	  adoquinado-‐	  	  así	  como	  se	  ajardinaron	  nuevas	  zonas	  con	  
actividades	  previas	  pertinentes	  de	  poda	  y	  tala.	  Asimismo	  el	  Huerto	  Urbano	  del	  Parque	  de	  la	  
Cornisa	   es	  hoy	  en	  día	  una	   realidad	  que	  goza	  de	  gran	  popularidad.	  Por	   todo	  ello	   los	   vecinos	  
tenemos	  muchas	  razones	  para	  sentirnos	  enormemente	  satisfechos.	  
	  
Además	  desde	  la	  Asociación	  Amigos	  de	  la	  Cornisa-‐Vistillas	  	  hicimos	  nuestra	  Plantación	  Anual	  
de	   Árboles,	   actividad	   que	   convocamos	   el	   31	  de	  enero	   y	   a	   la	   que	   acudieron	  vecinos	   y	  
representantes	  políticos	  del	  PSOE.	  Y,	  previa	  asamblea	  vecinal,	  el	  22	  de	  abril	  se	  mantuvo	  una	  
reunión	  con	  José	  Félix,	  vocal	  de	  Ahora	  Madrid	  en	  la	  Junta	  Municipal	  de	  Centro	  para	  debatir	  un	  
presupuesto	  asignado,	  por	  la	  Concejalía	  de	  dicho	  distrito,	  para	  el	  parque	  de	  la	  Cornisa,	  con	  el	  
que	  abordar	  las	  necesidades	  más	  urgentes.	  
	  
Sin	  embargo	  los	  vecinos	  no	  desistimos	  en	  nuestras	  pretensiones	  de	  que	  se	  realice	  un	  estudio	  
en	   profundidad	   y	   un	  mantenimiento	   respetuoso	  de	   la	   Cerca	   de	   Felipe	   IV.	  así	   como	  
unas	  prospecciones	  arqueológicas	  en	  todo	  el	  ámbito	  con	  el	  fin	  de	  recuperar	  el	  Jardín	  Paisajista	  
del	  Seminario	  (antes	  de	  los	  Osuna)	  y	  poner	  en	  valor	  el	  Parque	  de	  la	  Cornisa.	  
	  
	  
Plataforma	  Salvemos	  4	  Caminos	  
	  
Como	  ya	  sabéis,	  este	  asunto	  se	  dirime	  en	  dos	  aspectos:	  el	  urbanístico	  y	  el	  patrimonial.	  
	  
Durante	   2016	   los	   inversores	   han	   logrado	   el	   protagonismo	   a	   base	   de	   presentarse	   como	  
víctimas	  del	  proceso	  y	  de	  la	  política,	  sin	  asumir	  ni	  sospechar	  que	  les	  vendieron	  un	  proyecto	  
muy	  problemático.	  El	  Ayuntamiento	  se	  niega	  a	  aprobárselo,	  debido	  a	  cuestiones	  muy	  dudosas	  
que	  incumplirían	  la	  normativa	  y	  podrían	  ser	  motivo	  de	  anulación	  del	  planeamiento.	  
	  
Por	  nuestra	  parte,	  nos	  hemos	  ocupado	  del	  aspecto	  cultural	  y	  patrimonial.	  
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En	   febrero	   pasado	   presentamos	   la	   solicitud	   ante	   la	   DGPC	   para	   que	   las	   Cocheras	   fueran	  
declaradas	   BIC.	   Acompañando	   la	   solicitud	   se	   incluyó	   un	   informe	   de	   200	   páginas,	   12.000	  
firmas	  de	  Change.org	  y	  una	  veintena	  de	  apoyos	  de	  instituciones	  de	  reconocido	  prestigio.	  
	  
En	  marzo	  comparecimos	  ante	  la	  Comisión	  de	  Cultura	  de	  la	  Comunidad	  de	  Madrid,	  y	  en	  Abril	  
se	  aprobó	  una	  PNL	  con	  votos	  a	  favor	  de	  PSOE,	  Podemos	  y	  Ciudadanos,	  apoyando	  la	  incoación	  
del	  expediente	  BIC.	  
	  
En	   septiembre,	   la	   Directora	   General	   de	   Patrimonio,	   Paloma	   Sobrini,	   emitió	   una	   resolución	  
denegando	  la	  solicitud,	  dado	  que	  no	  encontraban	  el	  valor	  suficiente	  para	  ser	  merecedoras	  de	  
tal	  protección.	  
	  
En	  octubre	  hemos	   interpuesto	  un	  Recurso	  de	  Alzada	  contra	  dicha	  resolución	  y	  estamos	  a	   la	  
espera	  de	  que	  nos	  respondan.	  
	  
Sociedad	  Caminera	  del	  Real	  de	  Manzanares	  
	  

Salidas	  mensuales	  por	  caminos	  públicos	  de	  la	  región,	  en	  rutas	  por	  lugares	  de	  interés	  natural	  
y/o	  cultural,	  con	  participación	  en	  cada	  una	  de	  ellas	  de	  +/-‐	  80	  personas	  (socios	  y	  no	  socios).	  

Acto	   en	   homenaje	   al	  maestro	   y	   alcalde	   republicano	   de	   Torrelodones	   fusilado	   al	   final	   de	   la	  
guerra	   civil	   (junto	   con	   la	   agrupación	   socialista	   de	   Torrelodones),	   y	   en	   espera	   de	   que	   el	  
gobierno	  local	  se	  digna	  a	  procederá	  a	  la	  inauguración	  oficial	  de	  la	  plaza	  que	  lleva	  su	  nombre,	  
por	  acuerdo	  por	  unanimidad	  del	  Pleno.	  

Presentación	  de	   sugerencias	   y	   alegaciones,	   respectivamente,	   a	   los	   PGOU	  de	  Torrelodones	   y	  
Collado	  Mediano.	  

Participación	   en	   el	   Consejo	  Participativo	  Medioambiental	   de	  Torrelodones,	   presentación	  de	  
alegaciones	  a	  los	  nuevos	  estatutos	  del	  mismo.	  

Conferencias:	   El	   Canto	   del	   Pico,	   historia	   de	   un	   expolio;	   Las	   granjas	   agropecuarias	   de	  
Torrelodones	   y	   un	   ejemplo	   particular:	   Los	   Peñascales;	   La	   presencia	   visigótica	   en	   el	   pie	   de	  
Sierra	  a	  la	  luz	  de	  los	  nuevos	  hallazgos	  arqueológicos	  (con	  el	  Equipo	  A	  de	  Arqueología).	  

Participación	  en	  el	  Observatorio	  y	  en	  la	  PICP	  (Plataforma	  ibérica	  de	  caminos	  públicos).	  

Colaboración	  con	  y	  difusión	  de	  las	  actividades	  de	  asociaciones	  afines.	  

	  

Plataforma	  Amigos	  Real	  Canal	  de	  Manzanares	  
	  

En	  octubre	  de	  2015	  fue	  emitido	  en	  Hispan	  TV	  un	  reportaje	  sobre	  el	  río	  Manzanares	  y	  el	  Real	  
Canal	  en	  el	  que	  se	  explicaba	  la	  historia	  y	  avatares	  de	  nuestra	  cuenca	  hidrológica	  y	  la	  empresa	  
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inconclusa	  de	  llegar	  por	  vía	  acuática	  a	  Aranjuez.	  Durante	  la	  entrevista	  se	  pudo	  visitar	  la	  Casa	  
del	   Peón	   de	   la	   Cuarta	   Esclusa.	   http://www.hispantv.com/showepisode/episode/camara-‐al-‐
hombro-‐-‐-‐madrid,-‐de-‐espaldas-‐al-‐rio-‐manzanares-‐/11236	  

Este	   año	   la	   Plataforma	   ha	   mantenido	   -‐colaborando	   con	  la	   asociación	   vecinal	   AVIB	   -‐	   su	  
tradicional	  participación	  en	  la	  Fiesta	  del	  Árbol	  del	  Barrio	  de	  Butarque,	  celebrada	  el	  pasado	  4	  
de	  Abril	  de	  2016.	  

Se	   recorrió	   el	   Real	   Canal	   en	   bicicleta	   desde	   el	   nudo	   súper	   sur	   de	   la	   M-‐40	   hasta	   el	   límite	  
municipal	  con	  Getafe,	  donde	  se	  visitaron	  trincheras	  de	  la	  Guerra	  Civil.	  En	  el	  entorno	  del	  Cerro	  
de	  la	  Gavia	  se	  dispuso	  de	  un	  punto	  de	  observación	  de	  aves	  con	  un	  telescopio	  para	  contemplar	  
algunas	  especies	  como	  el	  búho	  real,	  instalados	  en	  los	  cortados	  de	  Vallecas.	  	  

	  

Asociación	  de	  Amigos	  del	  Palacio	  de	  Boadilla	  del	  Monte	  
	  
Durante	  2016	  Se	  han	  llevado	  a	  cabo	  las	  siguientes	  actividades:	  
	  

-‐ Curso	  de	  Arte	  

-‐ Curso	  de	  Opera	  

-‐ Visitas	  a	  museos	  y	  exposiciones	  temporales	  

-‐ Conferencias	  sobre	  Historia	  y	  Arte.	  

-‐ Conferencias	  del	  Club	  de	  Ciencia	  y	  salidas,	  observaciones	  astronómicas.	  

-‐ Concierto	  en	  la	  explanada	  del	  Palacio.	  Coro	  Lexington.	  (650	  asistentes).	  

-‐ Edición	  del	  	  libro:	  EL	  PALACIO	  DE	  BOADILLA	  DEL	  MONTE	  

-‐ Edición	  digital	  del	  boletín	  cultural	  ATENEA.	  

-‐ Viaje	  cultural	  a	  Florencia.	  

-‐ Exposición	  en	  el	  Palacio	  de	  Boadilla	  del	  Monte,	  de	  obras	  con	  el	  tema	  “la	  condesa	  de	  
Chinchón”.	  Varias	  conferencias	  impartidas	  sobre	  el	  tema.	  

-‐ Exposición	  en	  el	  Palacio	  de	  Arenas	  de	  San	  Pedro,	  de	  obras	  con	  el	  tema	  “la	  condesa	  de	  
Chinchón”.	  Varias	  conferencias	  impartidas	  sobre	  el	  tema.	  

-‐ Exposición	  en	  el	  Castillo	  de	  Oropesa	  (Toledo),	  de	  obras	  con	  el	  tema	  “la	  condesa	  de	  
Chinchón”.	  Varias	  conferencias	  impartidas	  sobre	  el	  tema.	  

-‐ Edición	  del	  vídeo	  de	  la	  condesa	  de	  Chinchón.	  

Toda	  la	  información	  en	  www.amigospalacio.org	  
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Entorno	  Escorial	  
	  
Actividades	  relacionadas	  con	  el	  patrimonio	  histórico:	  
	  
Palacio	   de	  Monesterio:	   en	  noviembre	  del	  2015	  MCyP	  y	  EE	  asistimos	  a	  una	  reunión	  con	   la	  
directora	   de	   Patrimonio	   de	   la	   CAM.	   Participamos	   en	   una	   entrevista	   con	   El	   País	   y	   hubo	  
bastante	   presión	  mediática	   que	   ha	   logrado	   conseguir	   la	   consolidación	   de	   las	   ruinas	   por	   la	  
propiedad	  (actualmente	  se	  están	  llevando	  a	  cabo).	  Esto	  es	  un	  gran	  logro	  para	  MCyP	  y	  Entorno	  
Escorial	   y	   otros	   grupos	   como	   el	   Observatorio	   de	   la	   Sierra	   de	   Guadarrama	   y	   la	   Plataforma	  
Escurialense.	  	  
	  
Vías	  pecuarias:	  hemos	  puesto	  denuncias	  sobre	  el	  estado	  del	  Camino	  del	  arroyo	  Ladrón	  y	  la	  
Cañada	  Real	  Segoviana.	  Publicamos	  un	  proyecto	  para	  desviar	  el	  Camino	  del	  Navalquejigo	  
(en	  El	  Escorial	  entre	  la	  Colada	  de	  Villalba	  y	  la	  Colada	  de	  Navalquejigo)	  que	  causó	  una	  polémica	  
y	  que	  ha	  frenado	  el	  proyecto.	  
	  
Catálogos	   municipales:	   Hemos	   tenido	   reuniones	   con	   los	   dos	   equipos	   de	   gobierno	   (San	  
Lorenzo	  y	  El	  Escorial).	  Realizamos	  un	  informe	  crítico	  sobre	  el	  catálogo	  de	  San	  Lorenzo.	  Hemos	  
tenido	  reuniones	  con	  el	  Observatorio	  de	  la	  Sierra	  de	  Guadarrama	  y	  la	  Plataforma	  Escurialense	  
para	  impulsar	  los	  catálogos	  y	  los	  estudios	  del	  patrimonio	  escurialense.	  
	  
Prado	  Nuevo:	  Seguimos	  contribuyendo	  a	  los	  costes	  legales	  del	  juicio	  de	  una	  plataforma	  local	  
liderada	  por	  Escorial	  Laico	   contra	  el	  Ayto.	  de	  El	  Escorial	  por	   la	   construcción	  de	  una	   capilla	  
ilegal	   en	   suelo	   protegido.	   En	   febrero	   del	   2016	   hubo	   una	   resolución	   judicial	   declarando	   la	  
ilegalidad	  de	  este	  edificio.	  El	  Ayto.	  de	  El	  Escorial	  y	   la	  Sociedad	  de	  Seglares	  Reparadoras	  han	  
recurrido	  la	  resolución.	  
	  
125º	  Aniversario	  de	  la	  Repoblación	  Forestal:	  organizamos	  un	  paseo	  para	  celebrar	  este	  hito	  
y	  con	  una	  visita	  al	  Parque	  Forestal	  Miguel	  del	  Campo	  y	  elementos	  como	   las	   fuentes,	  presas,	  
viajes	  de	  agua	  y	  arcas	  de	  agua	  de	  la	  zona.	  
	  
Mesa	  Redonda	  sobre	  Patrimonio	  y	  Turismo:	  organizamos	  una	  reunión	  con	  la	  participación	  
de	   concejales	   y	   un	   técnico	   municipal	   de	   San	   Lorenzo,	   la	   asociación	   de	   empresarios	   y	   del	  
Observatorio	  de	  la	  Sierra	  de	  Guadarrama.	  
	  

Plataforma	  en	  Defensa	  del	  Patrimonio	  de	  Las	  Rozas	  

Hemos	   revisado	   y	   presentado	   alegaciones	   a	   la	   aprobación	   inicial	   del	   Catálogo	   de	   Bienes	  
Protegidos	  de	  Las	  Rozas,	  presentando	  alegaciones	   tanto	  ante	  el	  Ayuntamiento	  de	  Las	  Rozas	  
como	   ante	   la	   Dirección	   General	   de	   Vivienda	   y	   Rehabilitación	   (Subdirección	   General	   de	  
Arquitectura)	  de	  la	  Comunidad	  de	  Madrid.	  
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Hemos	  asesorado	  a	  otras	  plataformas	  ciudadanas	  que	  se	  han	  puesto	  en	  contacto	  con	  nosotros	  
interesándose	  sobre	  cómo	  pueden	  hacer	  para	  defender	  su	  patrimonio.	  

Plataforma	  Quinta	  de	  Torre	  Arias	  
 
El	  Tribunal	  Superior	  de	  Justicia	  de	  Madrid,	  en	  sentencia	  de	  18	  de	  Marzo	  de	  2016,	  dio	  la	  razón	  
a	   la	   Plataforma	   y	   anuló	   el	   Plan	   Especial	   sobre	   la	   Quinta	   de	   Torre	   Arias:	  
https://madridciudadaniaypatrimonio.org/node/1237	   La	   demanda	   y	   la	   sentencia	   favorable	  
habrían	  sido	  imposibles	  sin	  el	  apoyo	  de	  MCyP	  y	  especialmente	  del	  informe	  de	  Alberto	  Tellería,	  
que	   igualmente	   fundamentó	   la	   solicitud	   de	   declaración	   de	   BIC	   de	   la	   Quinta,	   asunto	   que	  
todavía	  está	  pendiente.	  	  
	  
La	   Plataforma	   tomó	   forma	   jurídica	   de	   Asociación	   en	   Diciembre	   de	   2015,	   y	   ha	   venido	  
desarrollando	  actividades	  de	  protección	  y	  desarrollo	  de	  la	  Quinta.	  Se	  han	  realizado	  sesiones	  
informativas	  en	  el	  CC	  Buero	  Vallejo,	  concentraciones	  en	  la	  puerta	  de	  la	  Quinta,	  reuniones	  con	  
responsables	  del	  Ayuntamiento	  en	  varios	  niveles.	  También	  se	  han	  estrechado	  lazos	  con	  otras	  
asociaciones,	  sobre	  todo	  en	  el	  campo	  medioambiental,	  de	  agricultura	  urbana	  y	  independencia	  
alimentaria.	  
	  
El	   equipo	   de	   jardineros	   de	   la	   Plataforma	   en	   la	   Quinta	   han	   cosechado	  más	   de	   1.000	   kg	   de	  
verduras	  este	  año,	  que	  se	  han	  facilitado	  a	  la	  Asamblea	  de	  Parados	  de	  San	  Blas-‐Canillejas.	  
	  
Estamos	   pendientes	   de	   la	   redacción	   del	   nuevo	   Plan	   Especial	   del	   Ayuntamiento,	   de	   cuyo	  
borrador	  hasta	  la	  fecha	  no	  han	  dado	  traslado.	  
	  
En	   la	   última	   reunión	   con	   la	   Junta	  Municipal	   de	   San	   Blas-‐Canillejas	   se	   informó	   de	   que	   está	  
prevista	  la	  apertura	  de	  la	  Quinta	  para	  Diciembre. 
 

Dolmen	  de	  Dalí	  

En	  Abril,	  la	  Junta	  Municipal	  del	  Distrito	  de	  Salamanca	  aprobó	  en	  Pleno	  el	  reconocimiento	  del	  
conjunto	  monumental	   El	   Dolmen	   de	   Dalí	   según	   su	   diseño	   original,	   incluido	   el	   enlosado.	   Se	  
comprometía	  a	  promover	  su	  restauración,	  cuya	  primera	  fase	  está	  en	  negociación	  para	  ver	  si	  
puede	  incluirse	  en	  el	  presupuesto	  de	  2017.	  
	  
La	  Asociación	  Cultural	  Plaza	  de	  Dalí,	  junto	  a	  la	  AAVV	  Goya-‐Dalí,	  en	  estrecha	  colaboración	  con	  
la	   Junta	   de	   Distrito	   -‐que	   este	   año	   se	   ha	   implicado	   decididamente	   en	   la	   actividad-‐	   ha	  
organizado	   la	   XII	   Edición	   del	   Concurso	   de	   Pintura	   Rápida	   Plaza	   de	   Dalí.	   Celebrada	   el	   8	   de	  
Octubre,	  ha	  sido	  un	  éxito	  al	  cual	  también	  han	  contribuido	  Amparo	  Berlinches	  y	  Javier	  Benito	  
como	  miembros	  del	  Jurado.	  
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Coordinadora	  Salvemos	  la	  Dehesa	  de	  La	  Villa	  

Se	  presentó	  hace	  unos	  años	  	  solicitud	  de	  declaración	  de	  Bien	  de	  Interés	  Cultural	  	  (B.I.C.)	  	  para	  
la	  Dehesa	  de	  la	  Villa,	  	  solicitud	  que	  en	  su	  momento	  fue	  denegada.	  En	  el	  otoño	  pasado	  tuvimos	  
una	  Jornada	  sobre	  la	  Dehesa	  de	  la	  Villa	  en	  la	  que	  participaron	  todos	  los	  partidos	  políticos	  con	  
representación	  en	  la	  Asamblea	  de	  Madrid	  	  (desde	  Podemos	  al	  Partido	  Popular)	  estando	  todos	  
de	  acuerdo	  en	  lo	  razonable	  de	  nuestra	  petición	  y	  la	  necesidad	  de	  plantearse	  en	  el	  Pleno	  de	  la	  
Asamblea.	  	  	  
	  
Con	  fecha	  seis	  de	  octubre	  de	  este	  año	  hemos	  recibido	  una	  notificación	  de	  que	  finalmente	  se	  ha	  
presentado	  la	  PNL	  a	  la	  Asamblea	  por	  los	  partidos	  PSOE	  y	  Podemos.	  	  El	  retraso	  ha	  sido	  debido	  
al	   intento	   de	   sumar	   el	   apoyo	   de	   Ciudadanos	   	   (que	   el	   año	   pasado	   fue	   uno	   de	   los	   más	  
entusiastas)	   	   y	   que	   de	   momento	   no	   se	   sabe	   si	   se	   sumará	   a	   la	   propuesta	   o	   se	   abstendrá.	  	  
Estamos	  a	  la	  espera	  de	  este	  proceso.	  
	  
También	   presentamos	   hace	   años	   una	   solicitud	   de	   BIC	   para	   los	   Viajes	   de	   Agua	   de	   Madrid,	  	  
entre	  ellos	  el	  Viaje	  de	  Amaniel,	  	  siéndonos	  igualmente	  denegado.	  Para	  nosotros	  es	  de	  especial	  
importancia	  la	  catalogación	  de	  BIC	  para	  el	  Viaje	  de	  Amaniel	  porque	  sería	  un	  elemento	  más	  de	  
justificación	   de	   la	   petición	   de	   BIC	   para	   la	   Dehesa	   de	   la	   Villa.	   	   Como	   sabéis	   las	   galerías	   de	  
captación	  de	  este	  viaje,	  	  con	  sus	  capirotes,	  	  se	  inician	  en	  este	  entorno.	  
	  
En	   este	   último	   octubre	   hemos	   tenido	   una	   noticia	   esperanzadora.	   En	   una	   reunión	   con	   la	  
Directora	  de	  Aguas	  del	  Ayuntamiento	  de	  Madrid	  nos	  ha	  informado	  de	  que	  tienen	  en	  marcha	  
un	   proyecto	   para	   Caño	   Gordo	   (zona	   del	   arca	   colectora)	   para	   explorar	   las	   galerías	   con	   sus	  
ramificaciones,	   repararlas	   y	   establecer	   un	   sistema	   de	   visitas	   a	   las	   galerías	   (visitas	  
concertadas,	  posiblemente	  colegios	  y	  similares...),	  proyecto	  que	  tal	  vez	  se	  inicie	  antes	  de	  fin	  de	  
año.	  Nos	  satisface	  esta	  idea	  que	  coincide	  con	  lo	  que	  venimos	  planteando	  desde	  la	  petición	  de	  
BIC	  en	  el	  2011,	  	  donde	  se	  pedía:	  
	  

1. “Documentación	   en	   planos	   actuales	   de	   todos	   y	   cada	   uno	   de	   los	   viajes:	   trazado	   original,	  
situación	  actual	  del	  trazado,	  	  estado	  de	  conservación	  de	  las	  minas…	  	  	  

2. Regulación	  de	  toda	  obra	  nueva	  que	  pueda	  tener	  algo	  que	  ver	  con	  cualquier	  tramo	  existente.	  
3. Reparación	  y	  mantenimiento	  de	  todo	  lo	  que	  se	  conserva,	  	  especialmente	  lo	  más	  deteriorado.	  
4. 	  Creación	  de	  un	  Centro	  de	  Interpretación	  de	  los	  Viajes	  de	  Agua	  de	  Madrid,	  	  con	  posibilidad	  

de	  visitar	  	  algún	  tramo	  especialmente	  preparado.	  
5. Disposición	  de	  elementos	  informativos	  y	  formativos	  a	  lo	  largo	  del	  recorrido	  de	  los	  viajes	  en	  

los	  puntos	  más	  significativos,	  	  incluyendo	  las	  fuentes”.	  
	  
Al	  parecer	  algo	  de	  esto	  es	  lo	  que	  se	  va	  a	  hacer	  en	  Caño	  Gordo.	  	  Algo	  es	  algo...	  Por	  otro	  lado,	  la	  
misma	  Directora	  nos	  ha	  informado	  de	  que	  para	  el	  año	  próximo	  están	  buscando	  presupuesto	  
para	  otro	  proyecto	  que	  les	  permita	  explorar	  (y	  reparar	  en	  su	  caso)	  	  las	  galerías	  de	  la	  Dehesa.	  	  
Este	  proyecto	  completaría	  la	  exploración	  de	  la	  zona	  del	  captación	  del	  Viaje	  de	  Amaniel	  y	  nos	  
animaría	   a	   presentar	   una	   petición	   de	   declaración	   de	   BIC	   para	   el	   Viaje	   de	   Amaniel	  
exclusivamente.	  
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5.	  -‐	  REDES	  SOCIALES	  

Facebook:	  	  

Según	  se	  habló	  en	  la	  asamblea	  anual	  del	  año	  pasado,	  sobre	  la	  posibilidad	  de	  hacer	  algún	  tipo	  
de	  CAMPAÑA	  –previo	  pago-‐	  en	  redes	  en	  relación	  a	  alguna	  noticia;	  con	  motivo	  de	  la	  reforma	  
prevista	  de	  Plaza	  de	  España,	  en	  enero	  de	  2016	  (día	  25)	  se	  inició	  un	  anuncio/campaña	  de	  una	  
semana	   (7	   días)	   en	   la	   que	   se	   situaba/promovía	   el	   informe	   técnico	   elaborado	   por	   Alberto	  
Tellería	  subido	  unos	  días	  antes.	  El	  coste	  de	  la	  campaña	  fue	  de	  56	  euros.	  El	  alcance	  según	  los	  
propios	  datos	  que	  proporciona	  la	  página	  de	  Facebook:	  

• 41	  942	  /Alcance	  

• 1,27/Frecuencia	  

• 53	  291/	  Impresiones	  

• 1,34	  €	  /	  Coste	  por	  1000	  personas	  alcanzadas	  
	  

En	   lo	   que	   se	   refiere	   a	   ese	   alcance	   un	   56%	   fueron	   hombres	   respecto	   a	   un	   44%	  mujeres;	   la	  
franja	  de	  edad	  en	   la	  que	   tenemos	  un	  mayor	  eco	  es	   la	  de	  55/64	  años	  en	   torno	  a	  un	  17%	  de	  
nuestras	  visitas,	  seguidos	  de	  un	  modo	  parejo	  las	  de	  +de	  65	  y	  la	  de	  45/54	  años.	  En	  la	  franja	  de	  
18	  a	  24	  años	  alcanzamos	  tan	  solo	  un	  2%	  de	  visitas.	  

	  

	  

Como	  pega,	  además	  de	  que	  la	  facturación	  únicamente	  se	  admite	  con	  tarjeta	  de	  crédito	  (en	  este	  
caso	  la	  particular	  de	  uno	  de	  los	  miembros	  de	  mcyp)	  esta	  se	  hace	  fraccionada.	  Esto	  es	  tú	  pagas	  el	  
importe	  (los	  tramos	  los	  ponen	  ellos)	  en	  este	  caso	  los	  56	  euros	  y	  te	  llegan	  digamos	  3	  facturas:	  una	  
de	   40	   (coma	   algo)	   otra	   de	   11(coma	   algo)	   y	   otra	   de	   4	   (coma	  mucho).	   Por	   supuesto	   todo	   esto	  
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“tributa”	  en	  Irlanda	  y	  supongo	  que	  este	  fraccionamiento	  tendrá	  que	  ver	  con	  asuntos	  de	  este	  tipo.	  
Desde	  luego	  para	  una	  inspección	  de	  cuentas	  queda	  extraño.	  

En	   lo	  que	  se	  refiere	  a	  Facebook	  en	  general	   tenemos	  una	  media	  de	  alcance	  semanal	  de	  unas	  
5000	  personas	  muy	  relacionado	  con	  el	  número	  de	  seguidores	  que	  tiene	  la	  página	  y	  que	  en	  la	  
actualidad	  es	  de	  4294	  personas.	  Para	  que	  sirva	  de	  ejemplo,	  esta	  semana	  entre	  el	  11	  y	  el	  17	  de	  
octubre,	  donde	  se	  han	  colgado	  seis	  noticias,	  nuevas	  nuestras	  visitas	  están	  en	  6779	  personas.	  
Como	  norma	  se	  comparten	  todas	  las	  publicaciones	  que	  colgamos	  en	  el	  Facebook	  y	  en	  muchos	  
casos	   son	   compartidas	   más	   de	   10	   veces.	   También	   es	   muy	   frecuente	   que	   determinadas	  
páginas,	  en	  especial	  aquellas	  que	  divulgan	  el	  Patrimonio	  madrileño	  nos	  mencionen.	  Se	  reciben	  
mensajes	   privados	   que	   se	   responden	   en	   el	  menor	   tiempo	  posible	   (hemos	   rebajado	  nuestro	  
tiempo	  de	  respuesta).	  	  

El	   acceso	   a	   Facebook	  que	  hacen	   los	   usuarios	   es	   para	   conocer	   noticias,	   sin	   que	   la	   página	   se	  
convierta	  en	  un	  camino	  que	  llegue	  a	  la	  página	  de	  la	  asociación	  o	  que	  sirva	  de	  contacto	  con	  sus	  
miembros.	  En	  este	  sentido	  y	  a	   la	  vista	  de	  varios	  “hilos”	  en	  el	  apartado	  comentarios	  sobre	   la	  
pertinencia	  o	  no	  de	  las	  noticias	  que	  aparecían	  en	  nuestra	  página	  se	  ha	  colgado	  como	  entradilla	  
la	  siguiente	  explicación:	  

“La	   asociación	   Madrid	   Ciudadanía	   y	   Patrimonio	   difunde	   a	   través	   de	   esta	   página	   diversas	   noticias	  
relacionadas	   con	   el	   Patrimonio,	   especialmente	   el	   madrileño,	   sin	   que	   necesariamente	   comparta	   las	  
opiniones	   en	   ellas	   vertidas.	   El	   objetivo	   es	   conocer	   diversos	   enfoques	   y	   recoger	   información	   plural	  
aparecida	  en	  los	  diferentes	  medios	  con	  distintos	  colores	  y	  condición,	  de	  modo	  que	  las	  noticias	  puedan	  
generar	  opinión	  y	  debate.”	  

Twitter:	  	  

Los	   resultados	   de	   twitter	   en	   el	   último	   año	   han	   sido	   muy	   satisfactorios.	   Se	   ha	   conseguido	  
doblar	  el	  número	  de	  seguidores	  pasando	  de	  2060	   (1	  de	  octubre	  de	  2015)	  hasta	  alcanzar	   la	  
cifra	  de	  4.075	  seguidores	  (18	  de	  octubre	  de	  2016).	  

	  

Web	  y	  Blog:	  

El	  gráfico	  muestra	  el	  alcance	  que	   tiene	   la	  web	  de	  MCyP.	  Resulta	  destacado	  el	  porcentaje	  de	  
nuevos	  visitantes.	  
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Herramientas:	  Observatorio	  del	  Patrimonio	  en	  riesgo	  /	  en	  peligro	  

Ficha:	  Cerro	  Coberteras.	  Parque	  Regional	  del	  Sureste	  de	  la	  C.A.M.	  Enero	  2016.	  

	  

Correo	  electrónico	  de	  contacto:	  

A	  lo	  largo	  del	  último	  año	  se	  ha	  recibido	  de	  media	  un	  correo	  diario	  en	  el	  buzón	  de	  la	  asociación.	  
El	   índice	   de	   respuesta	   supera	   el	   95%.	   En	   estos	   correos	   se	   pregunta	   y/o	   denuncia	   sobre	  
cuestiones	  patrimoniales	  en	  el	  ámbito	  madrileño.	  	  

Se	  han	  recibido,	  sin	  que	  la	  enumeración	  sea	  exhaustiva:	  convocatorias	  para	  Jornadas	  o	  Visitas,	  
preguntas	  de	  los	  redactores	  de	  programas	  de	  televisión	  como	  ¡Boom!	  (Antena	  3)	  para	  conocer	  
un	   dato	   histórico,	   propuestas	   para	   que	   MCyP	   gestione	   prácticas	   de	   alumnos	   de	   diversos	  
masters,	   avisos	   sobre	   actuaciones	   urbanísticas	   que	   resultaban	   dudosas	   a	   algún	   vecino,	  
periodistas	  de	  diversos	  medios	  interesados	  en	  conocernos	  o	  en	  saber	  más	  sobre	  alguno	  de	  los	  
temas	  concretos	  en	  los	  que	  trabajamos…	  

	  

	  

	  
	  


